

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: Semanario Tiempo  
 Supl.: Semanario Tiempo  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Inversión en alcantarillado de la pequeña localidad de Caimanes superará los \$10.300 millones**

Pág. : 13  
 Cm2: 587,0

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 Sin Datos  
 Sin Datos  
 No Definida

comuna de Los Vilos. Un proyecto que busca saldar una deuda histórica con los habitantes de esta localidad, quienes viven el día a día con sistemas de evacuación de aguas residuales particulares - hoy obsoletos - además de sistemas de agua potable rural deficientes y en mal estado.

El proyecto es financiado en su totalidad por el Gobierno Regional Minera Los Pelambres, a través de un convenio de colaboración.

Durante la última sesión los consejeros regionales aprobaron un suplemento de \$800 millones, con el que se busca cubrir trabajos considerados en el proyecto inicial. Con esto, la inversión superaría los \$10.300 millones en total.

Carlos Cortés, presidente del Consejo Regional de Caimanes, quien estuvo

**a los \$800 millones, con lo que la inversión total en estas obras totalizará más de \$10.300 millones, de los que el Gobierno Regional financiará \$5047 millones.**

Presente durante la discusión en el plenario del cuerpo colegiado, destacó que "estos recursos adicionales para nosotros son muy importantes, porque nos dan la certeza de que el proyecto de alcantarillado, pavimentación y red de agua potable en la localidad de Caimanes se va a poder terminar y con buena calidad. Agradecemos a los equipos técnicos del municipio, Gobierno Regional y especialmente a las autoridades del CORE por esta aprobación".

Como recordó el Gobernador Cristóbal Julia, "la comunidad de Caimanes hace décadas que está esperando contar con algo básico, que nosotros en las urbes damos por hecho, como es el alcantarillado, y de la que

muchas localidades de nuestro mundo rural en la Región de Coquimbo carecen. Por eso, estamos alegres de poder seguir avanzando en este proyecto, que no ha estado exento de dificultades, pero que con este suplemento esperamos que vea la luz y Caimanes pueda tener su alcantarillado".

La necesidad de estos recursos adicionales se evidenció durante la revisión de avances en terreno, detectando partidas no consideradas originalmente en el proyecto, como serían excavaciones y roturas de rocas, partidas relevantes y críticas, y las curvas de nivel con las cuales se diseñó, que estarían arrojando errores de nivel según la realidad del terreno, teniendo



calles y aceras a distinto nivel, sin apoyo ni contención, por lo que se requiere incorporar muros de contención.

Además, desde el inicio de los trabajos, se ha registrado un aumento en el número de beneficiarios, por lo que se solicitan reconexiones de arranques de agua potable.

El proyecto considera la construcción de una planta de

tratamiento de lodos activados tipo cultivo mixto; mejoramiento del sistema de agua potable rural; la construcción de una red de incendio; la pavimentación de 15.303 m<sup>2</sup> de vías locales, 4.985 m<sup>2</sup> de soleras y 5.043 m<sup>2</sup> de veredas de hormigón y la reposición de la ruta en asfalto donde se realizaron obras de paralelismo; la construcción y habilitación de soluciones sanitarias; además de la asesoría a la inspección técnica de las obras.

## Obierno Regional entrega 10 nuevos vehículos de seguridad para La Serena

El Gobierno Regional de Coquimbo realizó la entrega oficial de diez vehículos destinados a dar las labores de Seguridad Ciudadana en la comuna de La Serena. La actividad fue encabezada por el gobernador regional Cristóbal Julia junto a consejeros regionales y la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena.

En el contexto, el gobernador Cristóbal Julia señaló que la iniciativa fortalecerá el rol preventivo del municipio, mejorando la capacidad operativa de los equipos de seguridad y ampliando la cobertura de patrullajes en distintos sectores de la ciudad. "Hoy no venimos a decir, venimos a cumplir. Con esto estamos demostrando que la seguridad es una prioridad. Estamos entregando 10 nuevos vehículos a la Municipalidad de La Serena, con una inversión superior a los \$40 millones del Gobierno Regional y del Consejo Regional, para dar los patrullajes preventivos y de respuesta. Esto es más presencia en las calles, más prevención y más tranquilidad para los vecinos y vecinas

**La inversión permitirá reforzar el patrullaje preventivo y fortalecer el trabajo de seguridad ciudadana en distintos sectores de la comuna.**

de La Serena. Ese es mi compromiso y el del Gobierno Regional."

### ALCALDESA

"Para nosotros es muy importante avanzar en materia de seguridad, es uno de los temas relevantes que nos pide la comunidad. Hemos avanzado con el 1457, con la entrega de cámaras de seguridad, con las alarmas comunitarias, pero también tenemos herramientas importantes como distribuirnos en el territorio a través de estos cuadrantes. Hoy vamos a disponer de 10 nuevas camionetas que van a ser distribuidas para los distintos puntos de la comuna de La Serena, y eso a nosotros nos llena de satisfacción, porque le estamos cumpliendo a la comunidad. Ya no son solo palabras, hoy día estamos concretando hechos para el 2026, donde dijimos vamos a concretar obras, y esas obras hoy día están dando fruto gracias al trabajo

bajo junto al Gobierno Regional, a nuestro gobernador y a todo el concejo regional. Así que vamos por más seguridad para la comuna de La Serena", aseveró la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena.

Estas acciones han permitido incrementar la presencia en distintos sectores de la comuna, incorporar nueva tecnología, sumar recurso humano y aumentar el número de vehículos disponibles, con el objetivo de ofrecer a la comunidad una respuesta más oportuna y una mayor oferta programática, en coordinación con las instituciones policiales.

El municipio definió un plan de distribución de los nuevos vehículos, que considera su asignación a distintos sectores y funciones: tres para sectores rurales; dos para Las Compañías; dos para La Pampa;



dos para La Antena y La Florida; uno para el sector centro; dos para el borde costero; uno para patrulla inteligente; uno para rescate animal;

cuatro para inspección municipal; uno para prevención del delito y tres destinados a patrullajes mixtos junto a Carabineros.